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SESIÓN DEVOLUCIÓN 1 

MIRAMÓN 

 

Fecha reunión :2015/03/10 
Hora inicio: 09:30 
Hora finalización: 11:30 
Lugar: GFA. MIRAMÓN 
Páginas: 2 

 

Asistentes: Aintzane Iturbe (Agencia Desarrollo Debagoiena); Juncal Fernandez (Agencia 
Desarrollo UGGASA); Aitziber Cortazar (Agencia Desarrollo Debegesa); Santi Ochoa de 
Eribe (GOINER); Iñaki Puga (DFG); Nieves Lazkano(DFG); Garbiñe Olaberria (DFG); 
Beatriz Marticorena (DFG). 
 

Mujeres 
Hombres 

  Lengua  Dinámica 

6 2  Euskara/Castellano Plenario 

Documentación distribuida:  
 

 Copia de la presentación. 

 Folleto informativo sobre oferta formativa de 
Usurbilgo Lanbide Eskola. 

  

 
 

 

 Los objetivos de la sesión fueron los siguientes: 
 

En la primera fase se había presentado el documento borrador del Plan Foral 
Gipuzkoa Energía y en la segunda fase se habían ido recogiendo las propuestas de 
mejora y sugerencias al PFGE. En esta tercera fase de devolución, el objetivo principal se 
centraba en realizar un repaso sobre las propuestas que los agentes habían realizado y 
analizar en qué forma la DFG las había incorporado al PFGE y qué actuaciones concretas 
venía desarrollando para tal fin. Por lo tanto, la dinámica consistía en una presentación y 
en contrastar con los asistentes:  

1) qué matizaciones deseaban realizar sobre el trabajo realizado y analizar si había 
acuerdo sobre el nuevo modelo propuesto; ver si la DFG había recogido correctamente 
las aportaciones realizadas en la fase I y II;  

2) qué aspectos les resultaban más inquietantes o si detectaban algún tipo de 
problema u oposición y finalmente, 

 3) qué temas de los presentados eran de su interés y en cuáles querían participar, al 
objeto de vincularlos en su desarrollo. 
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APORTACIONES 

 Juncal menciona las limitaciones del Decreto de ayudas publicado por el 
Departamento de Desarrollo Territorial y observa que el enfoque del mismo es para 
fuera y no para Gipuzkoa. No le parece coherente con el nuevo modelo energético 
planteado que abarca muchas más áreas y es más rico en su planteamiento; hay 
que entender la política energética como algo más que política industrial. Aquí se 
abre un pequeño debate sobre las cadenas de valor. 

 Santi está de acuerdo con el modelo propuesto por el PFGE y cree que es 
importante realizar proyectos concretos que habran la senda para ese nuevo 
modelo. 

 Aitziber menciona el proyecto Botere Berdea orientado a reinvertir los ahorros en 
eficiencia energética  

 Santi menciona que ya existe legislación que permite que la recaudación municipal 
pueda destinarse a la eficiencia. Existe una tasa municipal denominada "palomillas" 
que consiste en gravar el uso de vías áreas y subterraneas eléctricas para las 
empresas que explotan el servico. En Durango por ejemplo, se realiza un 
descuento en el IVI a aquellos que utilizan y aplican el Código Técnico de la 
eficiencia energética en edificios. Estos conocimientos que se van dando de forma 
puntual hay que transferirla y aplicarla con un objetivo común. 

 Aitziber menciona que en Debegesa están con la Estrategia Energética Comarcal y 
que es coherente con lo que plantea el PFGE y que tras volverlo a analizar dirá 
cuál cree que es su rol en el conjunto del PFGE. También le parece muy importante 
generar redes para la acción conjunta; incluso para conseguir financiación a escala 
europea mediante proyectos territoriales o regionales. 

 Aintzane muestra su interés por participar en temas relacionados con la 
sensibilización y socialización en materia de eficiencia y ahorro. Menciona que en 
Debagoiena existe una empresa denominada SURADESA que tiene por objeto la 
rehabilitación de edficios y que sería una buen aopción vincularla a los efectos de 
eficiencia y ahorro energéticos. 

 Aitziber muestra su agrado por la labor realizada por DFG, ya que observa cómo va 
materializándose todo aquello que se ha demandado por parte de los agentes a lo 
largo del proceso participativo y que sus propuestas van tomando forma. 

 


